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Beginn: 18:10 Uhr  

Ende: 20:35 Uhr 

Raum: G330 

Sitzungsleitung: Christiane Kittler (WiWi) 

Protokollant: Haiko Hertes (IMN) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter  nicht besetzt 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 

FB Bau  Uwe Lingslebe FB Medien I  Kati Eberhardt 

  Markus Ritschel   Jana Felgner 

FB EIT  Mathias Mannschatz FB Medien II  Tobias Wissmann 

  Kai Oehlschläger   Alexander Woßeng 

FB IMN  Haiko Hertes FB SOZ  Maximilian Krämer 

  Marcus Prokoph   Babett Meyer 

FB M&E  Michael Seirig FB WIWI  Alexander Korth 

  Maria Geidel   Christiane Kittler 

 

Referate 

 Ausländische Studierende Ahmed Bardadi (WIWI) 

 Eins-komma-null Peggy Scholz (Medien I) 

 Evaluation Mathias Mannschatz (EIT) 

 Finanzen Thomas Becker (IMN) 

 Hochschulpolitik Thomas Oertel (Medien I) 

 Kultur Sophie Rölle (Medien II) 

 Öffentlichkeitsarbeit Maria Ackermann (Medien I) 

 Ökologie und Verkehr Michael Seirig (M&E) 

 Sport Philipp Messerschmidt (WiWi) 

 Soziales Ronny Böhme (EIT) 

 Technik Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN) 

 Veranstaltungen  

 Verwaltungsrat Pierre Eichner 

 Senat Thomas Oertel (Medien I), Michael Seirig (M&E), Benjamin 
Schreier (WiWi)  

 

Gäste 
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1 Allgemeines  

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung 

 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigke it  

» Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig 

»  

 

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung 

» Neuer Top 2: Darlehensanträge 

» Neuer Top 2.1 StuRa Fahrt 

» Neuer Top 2.2 Einkauf Helferverpflegung ErstiParty 

» Alter Top 2 wird neuer Top 3, alle anderen Tops ändern sich dementsprechend 

» Neuer Top 5 Inforundlauf Referate 

» Folgende neue Tagesordnung ist zu beschließen 

1 Allgemeines 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

1.2 Ergänzung / Genehmigung der Tagesordnung 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.06.2008 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2008 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.09.2008 

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.09.2008 

1.7 Neuer Sitzungstermin (18.11.2008) 

2 Finanzanträge 

2.1 Darlehensantrag StuRa Fahrt, Kati Eberhardt 

2.2 Helferverpflegung Erstiparty, Christiane Kittler 

3 Erstsemesterparty in der Moritzbastei 

4 EET Feedback 

5 Inforundlauf Referate 

6 Demo in Dresden 

7 Informationen 

7.1 StuRa Fahrt 

7.2 Sprecher 

7.3 Fachschaften 

7.4 Gremien 

8 sonstiges 
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» ohne Gegenrede angenommen 

 

 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.0 6.2008 

• Es gibt Probleme mit der Webseite, somit konnten keine Protokolle online gestellt 

werden 

• Antrag auf Vertagung der Abstimmung der folgenden Protokolle 

• Beschluss: Ja 11 / Nein 0 / Enthaltung 0 

o Antrag ist angenommen 

 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.0 6.2008 

• Es gibt Probleme mit der Webseite, somit konnten keine Protokolle online gestellt 

werden 

• Antrag auf Vertagung der Abstimmung der folgenden Protokolle 

• Beschluss: Ja 11 / Nein 0 / Enthaltung 0 

o Antrag ist angenommen 

 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.0 9.2008 

• Es gibt Probleme mit der Webseite, somit konnten keine Protokolle online gestellt 

werden 

• Antrag auf Vertagung der Abstimmung der folgenden Protokolle 

• Beschluss: Ja 11 / Nein 0 / Enthaltung 0 

o Antrag ist angenommen 

 

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.0 9.2008 

• Es gibt Probleme mit der Webseite, somit konnten keine Protokolle online gestellt 

werden 

• Antrag auf Vertagung der Abstimmung der folgenden Protokolle 

• Beschluss: Ja 11 / Nein 0 / Enthaltung 0 

o Antrag ist angenommen 

 

1.7 Neuer Sitzungstermin (26.10.2008 13 Uhr) 

• Ist zur Semesterfahrt in Wittenberg 
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• Beschluss: Ja 6 / Nein 1 / Enthaltung 5 

• Sitzungstermin ist angenommen 

 

2 Finanzanträge 

2.1 Darlehensantrag Kati Eberhardt 

• Kati Eberhardt beantragt ein Darlehen in Höhe von 650 € für vor Ort zu bezahlende 

Beträge zur StuRa Fahrt 

• Beschluss: Ja 12 / Nein 0 / Enthaltung 0 

o Antrag ist angenommen 

 

2.2 Helfer-Verpflegung ErstiParty Christiane Kittle r 

• Christiane Kittler beantragt ein Darlehen in Höhe von 100 € für die Besorgung der 

Helferverpflegung 

• Beschluss: Ja 12 / Nein 0 / Enthaltungen 0 

o Antrag ist angenommen 

 

3 Ersti Party Moritzbastei 

• Kati Eberhardt gibt Programm rum und erklärt Ablauf 

 

Ablaufplan der ErstiParty am Donnerstag, dem 9.10.2 008 

 

Offizieller Begin: 20.00 Uhr 

Ende: noch offen 

 

 

• Veranstaltungstonne: 
o Kadenza ab 21.00 Uhr bis 22.00 Uhr 

� 1 Stunde 
o 15 min Ab- und Umbau 
o Überkinger MC  ab 22.15 Uhr bis 23.00 Uhr 

� 45 Minuten 
o 20 min Ab- und Umbau 
o Mac Nash  ab 23.20 Uhr bis 00.20 Uhr 

� 1 Stunde 
o Aftershow DJ Karl ab 00.30 Uhr  

� Open end 
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• Ratstonne 
o DJ: Tescher und Duke 

� Ab 22.00 Uhr 
� Open end 

 

• Oberkeller 
o Ab 20.00 Uhr DJ Monojam 

 

 

• Schwalbennest  
o 21:00 Uhr – 23:00 Uhr Kulturprogramm 

 

• Aktionen Vorraum 
o 1 Stand (am Eingang) 

� Foto-Aktion & Button-Aktion des StuRa 
� Bis max. 2 Uhr 

o evtl. 1 Stand (am Eingang) 
� Promo-Stand Demo, Studentenwerkspetition 

 

• Kleine Lücken im Dienstplan müssen noch gefüllt werden 

• Gästeliste muss erstellt werden 

• Verantwortlichkeiten: 

o Catering / Verpflegung: Maria Ackermann 

o Technik: Haiko Hertes 

o Bands / DJ: Kati Eberhardt 

o Kulturprogramm: Michael Seirig 

o Kassen / Garderoben: Christiane Kittler 

 

4 EET Feedback 

• Christiane Kittler: 

o Verbesserungen an einigen Stellen notwendig 

o Fehler oft Konzentrationsproblemen geschuldet 

o zu wenig (80) Karten für Stadtrundgang gedruckt, aber von 180 ausgegangen 

o Brunch kam gut an, vor allem im Vergleich zum letzten Jahr, daher auch zu 

wenig Essen 

o Rundgang an einigen Stellen in Verzug 

• Sophie Rölle: 

o das mit den ausl. Studierenden hat nicht so gut geklappt 

o Campusrundgänge teilweise sehr hakelig 

o Brunch: Räumlichkeiten nicht geeignet 

• Maria Ackermann: 
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o Erstis recht interessiert 

o Zeitnot 

o Kanufahrt lief gut 

o Kneipentour kam gut an 

• Jana Felgner 

o hatte den Eindruck, das sich einige Erstis gelangweilt haben könnten 

o Zeitplan (vor Kneipentour und auch sonst allgemein) recht straff 

o Jana spricht Sortierung der Studenten nach Fachbereich an 

• Mathias Mannschatz 

o berichtet, das einige Erstis gern andere aus ihrem Fb im Rundgang gehabt 

hätten 

o Bei der Sporthalle gab es Probleme 

o Auch positives Feedback wegen Gruppendurchmischung 

o Zeitprobleme kamen auch zustande, weil einige die Rundgangspläne falsch 

gelesen hatten 

• Sophie Rölle: 

o Guides wurden nicht in Route eingewiesen 

• Frederike Hänsel: 

o viel positives Feedback 

o Aufkleberaktion lief im Vergleich zum letzten Jahr richtig super 

o am HRZ war gegen Ende keiner mehr da 

o einige hatten sich zum Mittag schon verabschiedet 

• Alexander Wosseng: 

o alles Gute organisiert 

o Zeitplan besser mit horizontalen Linien 

o hatte HRZ-Leute weggeschickt, weil seine Gruppe laut Liste die letzte war 

• Tobias Wissmann: 

o fand es besser weil gründlicher als letztes Jahr organisiert 

o Stau wie immer an Sporthalle und Sprachenzentrum 

o Unmut ob des nicht stattgefundenen Minigolfes, Plan B wäre gut gewesen 

• Mathias Manschatz: 

o alles super 

• Uwe Lingslebe: 

o das meiste wurde bereits gesagt 

o Musik zum Grillen hätte eher kommen müssen 

o von Teilnehmerzahlen überrascht, Versorgungsengpässe 

• Marcus Ritschel: 

o Panoramablick wurde beim Stadtrundgang vermisst 

o Kneipentour: beim nächsten mal mehr Kneipen 
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o evtl. besser KarLi, weil Getränke günstiger 

o Mensaessen: Angebot war nicht gerade toll 

• Thomas Oertel: 

o Rundgang lief gut, kein Stau 

 

• Kai Oehlschläger kommt 

 

• Alexander Wosseng: 

o war ganz gut 

o Sporthalle: Leute konnten sich nicht kurzfassen 

• Phillip Messerschmidt: 

o Austauschstudenten erst gestern angekommen, daher auch kaum internat.  

• Marcus Prokoph: 

o Mischen: Man kann es eh nicht allen recht machen 

• Haiko Hertes: 

o alles super 

o Handynummern der Guides auf Listen 

o Stadtrundgang und Bootstour trotz Regen sehr gut 

o Kneipentour super 

• Kati Eberhardt: 

o beruhigt, das Feedback im Großen positiv ist 

o Matrix der Führung war evtl. nicht genau genug 

o positive Rückmeldung von HB 

o Plan B für Regen wäre gut 

o Brunch trotz unerwartet vieler Leute gut, Helfer haben gut funktioniert 

o Brunch hätte auch im FHL stattfinden können 

• Katja Killisch (Selber Ersti): 

o großes Lob, ist hellauf begeistert 

o HTWK wurde jeden Tag positiv gut vorgestellt 

o Gruppen und Führung lief sehr gut 

o Durchmischung gefiel, man hat auch von anderen Studiengängen erfahren 

o Essen war nicht optimal 

o hat Gefühl bekommen, das Engagement der Erstis sehr gut und 

Zusammenarbeit mit HTWK gut 

• Christiane Kittler: 

o Gespräche mit AAA, Ahmed nicht anwesende 

o geplant war, ausl. Studierende unter normale Gruppen zu mischen und einen 

"Mentor" mitzuschicken 

o Teilung bei Hochschulsport nicht geplant 
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o Zukunft EET allgemein: Problem mit Vorkursen, Gespräch mit Prof.  

o AK EET zu StuRa-Fahrten wäre sinnvoll 

• Kai Oehlschläger 

o alles in Ordnung, nur ein wenig chaotisch 

o bisher ca. 20-25 Feedbackbögen sind wieder da 

• Haiko Hertes regt an, Feedbackbögen-Kisten auch in den FSR zu platzieren 

• Mathias Mannschatz fragt nach finanziellem Ergebnis 

• Förderung vom StuWe ist erst jetzt gekommen 

• Abrechnung erst in den nächsten Tagen möglich 

• Sophie Rölle: Viele Erstis haben die Feedbackbögen nicht mehr, sollte man evtl. 

noch Exemplare an FSR geben 

• Thomas Oertel spricht an, das es eine Onlineeinschreibung geben sollte 

• Christiane Kittler: Gab es, aber für Leute ohne Internetzugang muss auch schriftliche 

Möglichkeit geben 

• Jana Felgner: Feedbackbögen auch online? 

• Haiko Hertes: Wäre eine Möglichkeit 

• Jana Felgner: Parallel zu den gedruckten sinnvoll 

• Uwe Lingslebe regt an, den TOP zu schließen, da viel gesagt und spät 

• Kati Eberhardt dankt allen Helfern, hat super funktioniert 

• Tütenpacken hat auch sehr gut funktioniert 

• Dekan von Medien hat auch pos. Rückmeldung gegeben 

• TOP wird geschlossen 

 

5 Inforundlauf Referate 

5.1 Sport 

• Phillip Messerschmidt war beim Übungsleitertreffen 

• Sporthalle ist fertig und sieht gut aus 

• Sportkurse sollten in KW 43 starten können 

• Gymnastik bereits ab nächster Woche 

• einige Kurse noch viele Plätze frei 

• Marcus Ritschel: 03.11. als Start der Kurse? Kann so genommen werden 

• Matthias Mannschatz: Anmeldefrist (HTWK-Bevorzugung) gilt nur ca. 10 Tage, 

danach auch Uni-Studenten 

• das ist richtig 

• gab wohl Probleme beim Druck der Infohefte 

 

• Phillip Messerschmidt verlässt die Sitzung 
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5.2 Eins-komma-null 

• Nicht anwesend 

• Kalender ist da und wird verteilt 

• Es stehen noch Kisten im Sprecherbüro 

 

5.3 Ausländische Studierende 

• Nicht anwesend 

• Ahmed sucht Nachfolger 

• Medien I hat eventuell einen Kandidaten, dieser betreut bereits internationale 

Studenten 

• Phillip Messerschmidt hat auch Interesse an dem Referat 

 

• Alexander Woßeng verlässt die Sitzung 

 

5.4 Evaluation 

• Heute Treffen der AG 

• Nachfolger muss sehr früh eingearbeitet werden 

 

• Marcus Prokoph verlässt die Sitzung 

 

5.5 Finanzen 

• nicht anwesend, da arbeiten 

• schönen Gruß an alle 

• Probleme mit dem Sturaserver hat auch zu Verlusten beim RefFin geführt 

• Buchungen und ähnliches aus diesem Jahr verloren, altes zum Großteil als 

Sicherung 

• ca. 30-40 % der Daten sind Wiederhergestellt, zum nächsten Wochenende sollte das 

erledigt sein 

 

• Matthias Mannschatz verlässt die Sitzung 
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5.6 Hochschulpolitik 

• Bereits im TOP Demo in Dresden besprochen 

 

5.7 Kultur 

• Brunch und Filmvorführung lief gut 

• Will Artikel für StuZ verfassen 

• 2 Termine für November 

• Führung über Südfriedhof 

• Flimmersession 

• Videma-Lizenz (Lizenz für Spielfilme) läuft langsam aus, kostet ca. 180 EUR im Jahr 

• muss geprüft werden, ob verlängern oder nicht 

• Referat will während StuRa-Fahrt das Büro aufräumen 

• Museologen-Keller wird ausgeräumt, evtl. freies Material, Sperrmüllcontainer 

 

5.8 Öffentlichkeitsarbeit 

• Flyer und Plakate wurden verteilt 

• nächste StuZ bald fertig 

• weiterhin von allen FSR 3zeiler, Termine und Bild 

• Redaktionsschluss 1für7: 13.10. 

• Redaktionsschluss StuZ:  15.10. 

• Haiko Hertes bietet an, Fachschafts-Fotos zu machen 

 

• Sophie Rölle und Inga Müller verlassen die Sitzung 

 

5.9 Ökologie und Verkehr 

• Digiboardnachricht zum Vollticket von Maria 

• Bei einer E-mail im Digi Board über das MDV Ticket kamen böse Antworten an Maria 

Ackermann zurück 

• wurden an Michael Seirig weitergeleitet 

• es muss darauf hingewiesen werden, das nicht klar war, das LVB-Ticket nochmal 

angeboten wird und man ging von hohen Konditionen aus 

• Studenten werfen zum Teil vor, das mit falschen Tatsachen geworben wurde 

• Marcus Ritschel sagt, das die meisten, die meckern nicht mal zur Abstimmung waren 

• Uwe Lingslebe regt an, eine Art Stellungnahme dazu in der StuZ zu drucken 
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• Beschwerden, über nicht mögliche Befreiung bei Auslandspraktika und ähnlichem 

landen beim StuRa, obwohl dieser da nichts machen kann 

• wird in der aktuellen 147 bereits diskutiert 

 

• Katja Killisch verlässt die Sitzung und wird herzlich verabschiedet 

• Sie bietet sich an, das Referat Soziales mit zu begleiten 

 

• Christiane hat beim StuWe deswegen angerufen 

• wird keine Befreiung für ausländische Studierende geben, auch wenn nur ganz kurze 

Überschneidung 

• sollte im Verwaltungsrat nochmal besprochen werden -> an Matthias Becker 

herantragen 

• Marcus Ritschel kennt Fälle aus den ersten Tagen, wo Befreiung genehmigt wurde 

• es wird erneut über die Problematik diskutiert, das zur Befreiung unterlagen 

notwendig sind, die nicht fristgerecht zur Verfügung stehen 

 

5.10 Soziales 

• Nicht anwesend 

 

5.11 Technik 

• Stand zur Website 

• Haiko Hertes ruft dazu auf, Fehler oder Ideen zur Website an RefTech zu melden 

• neuer TFT am Grafik-PC 

 

5.12 Veranstaltungen 

• Es wird ein Referent gesucht 

 

6 Demo Dresden 

• Infoveranstaltung am 29.10.2008, 13:00 Uhr im AudiMax 

• Kati Eberhardt gibt Aufruf und Listen rum 

• bitte um Aushang / Auslage und um Hinweisen auf die Listen 

• Grobe Richtung ist notwendig, um Transport zu klären 

• Kati Eberhardt übergibt das Wort an Thomas Oertel 

• Thomas Oertel schickt Aufrufe an FSR 
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• Plakate, Aufkleber, Postkarten werden zum Teil nächste Woche fertig, wird dann 

auch an die FSR's verteilt 

• schreibt was im DigiBoard 

• wird einen Artikel in der StuZ geben 

 

• Jana Felgner verlässt den Raum 

 

• Thomas Oertel beantragt, dass das Geld aus dem Demotopf zweckgebunden 

(Zugfahrt, Versorgung, Werbung, usw.) zur Demo in Dresden zur Verfügung steht 

und somit ab sofort für das Referat Hochschulpolitik abrufbar ist. 

• Beschluss Ja 10 / Nein 0 / Enthaltung 0 

 

7 Informationen 

7.1 StuRa Fahrt 

• Liste für Mitfahrer hängt noch aus 

• Arbeitskreise wurden festgelegt 

• StuRa / PRASS 

• ÖA / Imagekampagne für Referatsbeschreibungen 

• HoPo / Demo / SächsHG 

• Website 

• Zukunft / Sprecher / Bürokraft 

• EET 

• bis jetzt max. 10 Leute angemeldet 

 

7.2 Sprecher 

• Imma-Feier: ganz aufgeregt 

• Prof. Martin und andere haben Sprecher wegen der Rede gelobt 

 

7.3 Fachschaften 

7.3.1 BAUWESEN 

 

• 15.10.08 Grillfeier im Innenhof Geutebrück 

• Zwischenzeitlich nur Notsitzung 

• Beschreibung der Fachschaft ist in Arbeit 
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7.3.2 EIT 

• hatten Sitzung 

• FbFest am 23.10.08, Bands werden noch gesucht 

• Hochschulranking wohl schlecht für den Fb ausgefallen, Ärger darüber 

• Evelin Ritter ist per Beschluss zum FSR-Mitglied ernannt wurden (als Nachrücker) 

 

7.3.3 IMN 

• Sitzung hat stattgefunden 

• neuer StuRa-Ersatzvertreter: Kerstin Erfurth (für Jennifer Meyer) 

 

7.3.4 M&E 

• keiner anwesend 

 

7.3.5 MEDIEN I 

• 9. Oktober nächste Sitzung, Themen u.a. ExMaFeier und Berg-Fest 

• Erstifahrt 

 

7.3.6 MEDIEN II 

• Personalnot nun nur noch chronisch, nicht mehr akut 

• am Montag ist erste reguläre Sitzung 

 

7.3.7 SOZIALWESEN 

• Erstiparty und Bergfest am 17.10. im Absturz 

• Erstifahrt ca. 20 Anmeldungen 

• Einführungswoche in den Fb läuft noch 

 

7.3.8 WIWI 

• neuer StuRa-Vertreter: Alexander Korth, da Benjamin Schreier sein Amt aufgeben 

musste (ist jetzt Senator) 

• 2 Erstis auf der Sitzung 

• FbRat-Sitzung nächste Woche 

• am 21.10. 17:15 nächste Sitzung 
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7.4 Gremien 

7.4.1 Senat 

• nichts neues 

• zur ImmaFeier eingezogen 

 

7.4.2 Verwaltungsrat 

• nicht anwesend 

 

8 sonstiges 

• kurze Info zu der Umstellung der Telefonie im Hinblick auf Dienst-/Privatgespräche 

• Fachschaft Bau hat die Idee geäußert, einen Grill zentral für alle FSR / StuRa 

anzuschaffen 

• dieser könnte im StuRa-Keller gelagert werden 

• dazu muss der Keller aber erst ausgeräumt werden 

• FSR Bau meldet Interesse an dem Schlüsselkasten im StuRa-Keller an 


